



Municipalidad de San Jerónimo, Comayagua.

San Jerónimo, Comayagua.

CERTIFICACION

La Suscrita Secretaria Municipal de este término CERTIFICA QUE: en el libro de actas que esta alcaldía Municipal tiene a su cargo correspondiente a los años 2018-2022 se encuentra el acta número 23/05 sesión Ordinaria celebrada por la Honorable Corporación Municipal de San Jerónimo, Comayagua. El día viernes seis de Noviembre del año dos mil veinte, presidio el acto el señor Alcalde Rolando Marcia Euceda, con asistencia de la Vice-Alcalde María de Jesús López Euceda, y los regidores por su Orden: Olvin Saúl Bonilla Márquez, Juan Mendoza Hernández, Julio Cesar Castañeda Rivera, Alba Luz Banegas, Ludís Margarita Martínez Hernández, Jaime Isaul Padilla Rodríguez, Lisandro Padilla Euceda, Denia Damaris Rodas Espinales, por ante la Secretaria de la oficina se desarrolló la siguiente agenda.

1. Comprobación del Quórum.
2. Apertura de la sesión
3. Lectura del acta anterior
4. Presentación de los daños ocasionados por la tormenta ETA
5. Acuerdo

Primero: El señor Alcalde Municipal procedió a la comprobación del quórum encontrándose suficiente

Segundo: el señor Alcalde Municipal dio por abierto la sesión preví comprobación del quórum

Tercero: La Secretaria dio lectura al acta anterior la cual fue aprobada y firmada sin ninguna modificación.

CUARTO: Inicio el señor alcalde municipal agradeciendo la presencia de la honorable corporación, el comité de emergencia Municipal (CODEM), policía Nacional, a los presidente del patronato de las comunidades de Jamalteca Vallecillos, Col, 06 de Noviembre, representantes de Inversa, el 13 de marzo iniciamos a trabajar con la emergencia de la pandemia del COVID-19 ya que tenemos un numero de 37 casos positivos, luego a nivel de Gobierno implementaron el programa FUERZA HONDURAS, con el propósito de la apertura de triaje en todos los municipios, sin embargo nosotros ya lo aviamos implementado con fondos municipales y con esos fondos fue mayor acondicionamiento, y esta forma hemos logrado salvar vidas, ya que en compañía con salud siempre le hemos dado a tención al covid-19

= Participo la Lic. Olmeda Soler informando que desde el 13 de marzo del presente año no hemos parado trabajando en el centro de salud y en el triaje de lunes a viernes donde contamos con 37 casos positivos por hisopado y con pruebas rápidas son muchos más, y varios pacientes por temor o pena que se den cuenta que tienen el COVID-19 se quedan en su casa, o se van para otro triaje como ser Comayagua, o la Libertad mas sin embargo esa información siempre bien al municipio, y debido a esas razones por no acudir a tiempo ya tuvimos la primera

muerte por COVID-19 nuestra satisfacción como salud es que en el triaje tenemos el equipo necesario y suficiente para dar la mejor atención y también contamos con el personal médico gracias al apoyo de la alcaldía y el Gobierno de la república, hay un tema que nos preocupa en estos meses que se acerca la corta de café, por que quierase o no siempre hay hacinamiento de personas en las diferentes fincas , siento que va ser complicado que todos los productores brinden a su trabajadores al 100% las medidas de Bioseguridad, se habló con COPECO referente a la aglomeración en las fincas y el traslado del personal, donde ellos se responsabilizaron a dotar de medicamento y accesorio de bioseguridad a los centros de salud en la zona alta

En cuanto a los fondos de fuerza honduras cumplimos con el plan realizando por cada compra tres cotizaciones, dejando un remanente para el pago de personal del triaje de los meses de Diciembre y Enero del próximo año como también dio conocer que sea estado comunicación con la O.P.S. de los cuales recibieron una donación de un equipamiento para el triaje como ser bascula, Equipo de presión infantil, 3 oxímetros, nebulizador, martillo de reflejos, también se comprometieron a dotar al centro de salud con el equipamiento de laboratorio y la responsabilidad de salud y la municipalidad es el acondicionamiento del local, y el pago del micro biólogo, ´por mientras gestionamos personal de servicio social.

= tomo la palabra el señor Wilmer Evelio Mendoza presidente local de productores de Café, es de nuestra preocupación la temporada de café, debido a que se movilizan trabajadores de varios lados y la aglomeración en las diferentes fincas pero a través del fondo cafetalero se está monitoreando que se brindara un millón de Kit de Bioseguridad, y otro de los compromisos del gobierno al sector café es potencializar los centros de salud que ya existen en la zona alta, y también el compromiso con los productores de café con su personal.

= El señor Alcalde manifestó tener otro tema muy importante que es el huracán ETA como todos sabemos que a honduras entro como tormenta tropical con gran cantidad de agua debido a eso pudimos ver las inundaciones en la zona norte pero sin embargo también ocurrieron daños en nuestro municipio lo que se presenta a continuación daños por deslizamientos las siguientes comunidades Vallecillos, Jardines, Plan de Leones, Buena Vista, la Crucitas, el Sinai, Ocotes Caídos, Loma Alta, los cuales hubieron daños por inundación, a viviendas a puentes a vías de acceso, como también a cultivos lo que tenemos que hacer es priorizar los daño para empezar a dar una respuesta.

= Tomo la palabra el señor Javier Antonio Barahona presidente del patronato de la comunidad de San Antonio de la cuesta con el propósito de dar a conocer que su comunidad fue afectada en el proyecto de agua potable como también las calles están en mal estado

= Manifestó el director municipal de educación Manuel de Jesús Marcia, que ya giro instrucciones a todos los directores de los diferentes centros educativos que estén a la disposición de habilitar los edificios en esta emergencia para albergues, y en cuanto a los daños ocasionados la prioridad es darle atención al puente de cacahuapa por que si sigue lloviendo podemos quedar incomunicados.

= Tomo la palabra el Juez de Policía Cristian Castañeda, manifestando que todo lo que ha ocurrido es prioridad pero la mayor prioridad es el puente de cacahuapa ya que peligroso y quedemos incomunicados ya que cuando pasan carros grandes se desborda parte de la calle.

= el señor Alcalde necesitamos una máquina de uruga para cambiarle la dirección al río y de esta forma no se siga socavando y cayendo parte del pavimento pienso que una de las prioridades.

=Participo el regidor Olvin Saúl Bonilla hay un sin número de problemas que están afectando por tanto tenemos que priorizar, nosotros tenemos serios problemas con la calle que conduce de San Antonio de la Cuesta a ocotes Caídos y no se puede transitar y ya hay productores de café que ya están sacando sus cosechas pienso que también eso es prioridad también igual que el puente de cacahuapa.

= tomo la palabra Wilmer Evelio Mendoza siempre hemos estado aperturando algunos tramos como el de las aradas y el de plan de Leones nosotros como fondo podemos resolver los tramos de tres pinos, Talnetes y Vallecillos, ya que en las Zonas cafetaleras es más fácil invertir, ya que la calle de San Antonio de la Cuesta a Ocotes Caídos corresponde al fondo vial, pero sin embargo puedo hablar para ver si conseguimos un financiamiento a través del fondo

= El presidente del patronato de la col 06 de Noviembre dando a conocer esta situación esta difícil en nuestra comunidad hubieron bastantes perdidas de cultivos, fue afectado el proyecto de agua potable, el proyecto de riego parte de la calle que conduce a los cultivos.

= Manifestó el presidente del patronato de la comunidad de Jamalteca Arnol Jabier Méndez dando a conocer que en su comunidad la calle, recientemente fueron reparadas pero debido a las lluvias están en mal estado.

= Tomo la palabra el Ing. Agustín Mejía, manifestando que también nuestro proyecto también recibió daños pero queremos reiterarles que tenemos una máquina para reparar los tramos de las zonas de influencia al proyecto como también coordinaremos con salud para brindar apoyo a familias que lo necesitan.

= Wilmer Mendoza Presiente local de Productores dio a conocer que se comunicó con la dirigencia del fondo que nos van apoyar con la cantidad de L. 100,000.00 (cien mil lempiras exactos) para las partes más críticas de la calle de San Antonio de la Cuesta a Ocotes Caídos pero eso no ajusta se necesita otra contraparte de la corporación Municipal.

= El señor Alcalde analizo los daños ocasionados en las diferentes áreas solicito a la honorable corporación realizar la ampliación por L. 600,000.00 (seiscientos mil exactos) para poder combatir la secuelas que nos a dejado en el municipio la tormenta ETA.

= Manifestó la vice-Alcalde María de Jesús López, y la Regidora Ludís Margarita Martínez son de la idea que sería recomendable reunirse con los alcaldes de los municipios de Esquías, San Luis, La Libertad, Las Lajas, y Minas de Oro, para darle una respuesta al puente de cacahuapa ya que todos los vecinos de dichos municipios transitan por el puente con el fin que la inversión se ha compartida

= la honorable corporación Municipal por unanimidad ACORDO se realice la Ampliación de los L. 600,000.00 para dar respuesta a las necesidades ocasionadas por la tormenta ETA.

= traspasos entre Asignaciones presupuestarias mes de noviembre.

I- Monto Debito

pro gra	Sub pro gra	pro yecto	Acti vida d	Obr a	objeto	fond o	Descripción	Monto
							PRESERVACIÓN DEL PATRIMONIO	
12	04	001	000	001	47110	11	Construcción de Edificio municipal, casco urbano	L. 600,000.00
							Total	L. 600,000.00

II- Monto Crédito

pr ogr a	Sub pro g	pro yecto	activ idad	obra	Objeto	fo nd o	Descripción	Monto
							SEGURIDAD CIUDADADNA	
12	03	001	001	000	23400	11	Reparación de calle de la Hacienda a Talnetes	L. 60,000.00
12	03	009	001	000	23400	11	Reparación de calle Buena Vista plan de Leones-Ocotes Caídos	L. 200,000.00
12	03	010	001	000	23400	11	Reparación de calle de vallecillos a Jardines	L. 30,000.00
12	03	011	001	000	23400	11	Reparación de calle de San Antonio de la Cuesta	L. 150,000.00
12	03	012	001	000	23400	11	Reparación de calles colonia Crisóstomo San Jerónimo	L. 160,000.00
							Total	L. 600,000.00

Los cuales fueron aprobadas de manera unánime por todos los regidores

= el jefe de catastro informa que según autorización dada en sesión anterior procedió a la inspección y medida de un solar solicitado en dominio pleno por el señor José Antonio Andará Lopez, mayor de edad Hondureño y vecino de San Jerónimo, con identidad 0313-1979-00504, mide y colinda con de la forma siguiente: del punto 1-2 mide 18.80M del punto 2-3 mide 23.16M del punto 3-4 mide 18.95M del punto 4-1 mide 22.80M con las siguientes colindancias:

Al Norte colinda con propiedad de Secretaria de educación pública calle de por medio, Al Sur colinda con propiedad de Dania Maritza Espinal Castillo, otros Al Este colinda con propiedad de José Ángel Martínez Chaver, José Arnulfo anduviera López, Carlos Roberto Chavarría Tejeda calle de por medio, Al Oeste colinda con propiedad de Manuel Antonio Andará López, siendo una área total de 430.88M con un valor catastral de L. 19,389.60 pagando a la municipalidad el 10% que asciende a la cantidad de L. 1,938.96 y la municipalidad en cumplimiento al artículo 70 de la ley de municipalidades y su reglamento acuerda concede dominio pleno al señor José Antonio Andará López, mandando a la secretaria para que certifique el presente punto de acta al ser solicitado previo para de impuestos correspondientes. Y no habiendo más que tratar se dio por cerrada la sesión. Firma y Sello señor Alcalde Rolando Marcia Euceda, Vice-Alcalde María de Jesús López Euceda, firma regidores por su Orden: Olvin Saúl Bonilla Márquez, Juan Mendoza Hernández, Julio Cesar Castañeda Rivera, Alba Luz Banegas, Ludís Margarita Martínez Hernández, Jaime Isaul Padilla Rodríguez, Lizandro Padilla Euceda, Denia Damaris Rodas Espinales, firma y sello Marlen Leticia Hernández Secretaria Municipal.

ES CONFORME A SU ORIGINAL

Extendida en San Jerónimo, Comayagua primero de Diciembre del año dos mil veinte


Marlen Leticia Hernández
Secretaria Municipal

